



Universidad del Sureste Escuela de Medicina

Nombre de Alumno:César Samuel Morales Ordóñez.

Nombre del Docente:Dr.Sergio Jiménez Ruíz.

Nombre del Trabajo: "Controles de Lectura".

Materia: Interculturalidad y Salud.

Grado: 2 Grupo: "A"

PASIÓN POR EDUCAR

César Samuel Moiales Urdonez

Los Usos y Costumbies en las limenez Ruiz 23/02/2023. Comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora.

En las Comunidades Indígenas, dispersas a la largo y ancho del País; se siguen Practicando formas propias de autogobierno, y se vigen por sistemas normativas; que han evolucionado desde los tiempos Pre-Coloniales conocidos Como usos y Costumbres. La Clave de la Presistencia de los sistemas Normativos en las Comunidades indígenas no radico en su marginación ni en su falta de interés por Parte de los Elites por integrallos al proyecto nacional. Aunque estos elementos existen claramente; no basta para explicar la Sobrevivencia sobre, Formas específicas de la gobierno indígena en la actualidad, y mucho menos, ou que renovación y resulgimiento. De fondo Existe una desición Considente por parte de un número importante de miembros de los Pueblos indígenas de Conservar ous Propios normas, de Crear y defender su identidad distinta, aunque existen muchos otros que si aceptan el Cambio y Para, quienes las tradiciones son una impocición. La fuerza actual de la identidad y preganicación indígenas en nuestro País õe ve a través de la Historia como un Hilo continuo de resistencia o formas o Jenas. esta lucho a llevado a la Plaza pública debates que nunca antes, se dieron casi ex clusivamente en las aulas, en avas de defender o atacar a la autonomia indígena; entran a la discusión Vielos temas de la Historia; antropología; derecho y Politíca. las reopuestas de las diversas Preguntas que se formulan por el Paso del tiempo; nos pueden llevar a un mesor entendimiento del reto mayor; el cual sería construir un Estado Pluriétnico que garantice la plena y defirenciada Ciudadanía a un sector negado por la Justicia durante siglos. una constante en los estudios y la literatura indígena:

César Samuel Dr. Sergio Morales Ordonez. Jimenez Ruiz 02/03/2023 FECHA Medicinas Locales en los Altos de Chiapas. Un dia mientros, Volaba entre San Cristóbal de las Casas. 9 la ciudad de México, encontré en mi asiento un elemplar gratuito, de la revista. Mundo Maya. en una de los cutículos podía leerse la siguiente afirmación. los iloles son expertos en herbolaria tradicional 2 en ous, recetas la Mercly con reros, Velas y el Sacrificio. de aves de Corral, esta revista ofrecida en los aviones al Vialero; y no al indígena, tiene sin duda al menos dos obletivos: por una Parte Oliecer al Vialero una imagen exótica de las culturas Locales oy por otra, informar acerca de las fyentes de tratamiento "Matural" en la región de los altos de Chiapas. tota segunda Oferta tiene sentido si recordamos que en a segunda mitad del siglo XX se ha dado un desencantamiento, con respectu a los logros de la madernidad: la vacionalidad instrumental, la ciencia y la tecnología. Fue la instrumental, la que nos condulo, est desastre ecológico; la ciencia y la tecnología moderno las que Proporcionaron las tragedias de Chernobyl, Bhopal; las camaras de gas en alemania Mazi, los misiles inteligentes y las armas nucleares; estrechamente al interior, la medicina nos ha desado el legado de la Talidomido y hemas presenciado ou impotencia unte el Concer y el VIH SIDA; como ha llegado el anólisis más bojo; la modernidad; desde este purta de vista. seria el principal Causante de que hayamos perdido nuestra armonía y solidaridad social, así como nuestros relaciones armonicas con la naturaleza. El Ethos Moderno está en poute definido por la Búsquedo del frempo perdido por una nostalgia que nos lleva a Buscar en el otro la autentradad, la puiera y la armonía con la misma y unica naturaleza. En el

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Fangoterapra"

09/03/2023

-El Regreso de las Medicinas alternativas.

nera de nocestas cateracidas al pensario, rensa Trad la todo poderosa era Científico; Volvemos a Confiar en las medicinas naturales actualmente definidas Como

Medicinas alternativas. La Veidad, es que ; con el desarrollo de las llamadas Ciencias exactas; habiamos abandonado todos los remedios que la naturaleza nos ofrecía de forma espontánea. Pero; desde hace algunos años se está desarrollando un Creciente interes por aquellas antiguas terapias que, al haber caído, en el Olvido, nos parecian misteriosas. Nuestros anterasados. Jin embargo, evan expertos en la materia.

Con la lectura de manu escritos antiguos ; remitiendonos a la historia e interrogando a médicos que actual mente utilizan estos remedios; podemos davnos cuenta de que el Universo ha sido muy generoso y que nosotros hemos despreciado

in Justamente muchos de sus dones. La naturaleza nos ha Creado y ; ha ademão ha puesto a nuestra. disposición. los remedros pora todos nuestros males. Su Primer don ha ordo la tierra que Pisamos todos los días. y Coyas riquezas ignoramos en gran medida. Nacida de esta Frerra, la availla es un remedio, maravilloso que nos conviene. Conorer bien Porque, como todas las demás sustancias del Planeta y aunque no se trate de ninguna Panacea; Posee múltiples poderes y puede curar un gran número de afecciones; enferme dades y malestares de diversa indole. Actualmente: hacemos dustroia Volviendo a descubrir la arcilla. gracias a esto mantenemos un recuerdo muy útil del pasado, nuestros anterasados la mantenian cerca y la conservaban Pava su uso, era de Vital importancia para el mantenimiento y estabilidad de la Salud. en conclusión era my importante.

Jimenez Ruiz

"Hidroterapia" - César sanvel 16/03/2023

TEMA

La Hidroterapia es la Utilización terapértica del Agua Por sus Propiedades físicas, Podemos definirnal también como la vama de la hidrología que estudia la aplicación externa del Agua sobre el cuerpo humano; siempre que sea con fines tera péviscos y Principalmente como Vector mecánico y térmico. también otros conceptos relacionados con el de la hidroterapia son los sigurentes: Hidrología; que forma Parte de las, Ciencias, Naturales; que se ocupa del estudio de las aguas, también la Evenología forma Parte de estos Conceptos; el Cual seria la rama de la Hidrología que se ocupa del estudio de las aguas mineromedicinales en su Constitución y Propiedades; así como de los terrenos en los que las propiedades se Originan: por otra parte tendriamos las indicaciones Particulares que pueden tener cada tipo de agua o Cada, técnica hidroterápica: que se menciona en el relato del artículo; lo cual se menciona las indicaciones 9 contra indicaciones, estás son generales para todas las técnicas; El água es la oustancia más abondante en la superficie terrestre ; encontrándose de forma aislada en cualquiera de sus estados; líquido, sulido.
O gaseoso; o formando parte de un compuesto tanto Orgánicos como también inorgánicos. Es el elemento mas abundante en la Composición de todos los seres Vivos. En estado, puro ous Propie dades Organo lépticas Jon las de un elemento inodoro, insípido é incoloro. Tiene una Jevie de Propiedades que le confieren una gran importancia terapéutica y le dan un gran interés al ser un factor que interviene en la regulación térmica en los Seres Vivos. Posee además un alfo

Referencias.....

Tema 1: Peralta, H. G. (1939-2000). Los usos y costumbres en las comunidades indigenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora.

Tema 2:

Diaz, S. I. (2010). Modernidad alternativa: Medicinas locales en los Altos de Chiapas. *Nueva Antropología, XXIII*(72), 11-31.

Tema 3:

Bourgeois, P. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla. DE VECCHI.

Tema 4:

Bernal, L. (s.f.). luisbernal.es. Hidroterapia.